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Tribunal de Contas julga irregular contrato para reforma 
da escola na Nova Capão Bonito

O Tribunal de Contas do Estado 
de São Paulo, em julgamento rea-
lizado no dia 13 de novembro, re-
jeitou o recurso ordinário feito por 
advogados da prefeitura de Capão 
Bonito, que pediam a reconside-
ração do órgão fiscalizador, que já 

havia considerado irregular o con-
trato da dispensa de licitação feito 
pela prefeitura local com a empresa 
JHD Construções e Comércio no 
valor de R$ 8.082.769,51, bem 
como o termo aditivo no valor de 
R$ 218.638,92 para a reforma da 

escola Sumie Baldissera, na Vila 
Nova Capão Bonito. Com o julga-
mento, o plenário do TCE manteve 
o contrato como irregular e acatou 
quase todas as justificativas apon-
tadas pela equipe de fiscalização 
da Unidade Regional do órgão de 

Itapeva, que tinha apontado pelo 
menos sete irregularidades na con-
tratação feita pela prefeitura para 
uma obra da Secretaria Municipal 
de Educação que é comandada 
pela primeira-dama Ana Luiza 
Souto Dias.  Geral 13

Moradores de Buri e região vota-
ram e a Associação de Proteção de 
Cães e Gatos da cidade será con-
templada com R$ 50 mil de emenda 
parlamentar do deputado estadual 
Rafael Saraiva. O valor recebido 

será fundamental para fortalecer 
os projetos de cuidado e proteção 
dos animais em situação de vul-
nerabilidade em Buri, garantindo 
um impacto positivo para a causa. 
Região 5

Após votação, associação de cães e gatos de Buri 
conquista R$ 50 mil em emenda parlamentar 

Prefeitura de Capão Bonito não distribuirá 
cesta de Natal este ano para funcionários

A Prefeitura de Capão Bonito 
informou que não haverá cesta de 
Natal este ano para os funcionários. A 
assessoria do prefeito Júlio Fernando 
respondeu que a lei que trata sobre o 

tema é meramente autorizativa e não 
impositiva e diante da não obrigatorie-
dade legal e por razões de déficit finan-
ceiro não haverá este ano o benefício 
aos servidores municipais. Região 4
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Que cumpram com 
a sua obrigação

O ano está terminando 
e junto com ele também 
está se encerrando o qua-
driênio administrativo das 
gestões dos municípios da 
região. 

Na semana passada, 
este veículo de comu-
nicação fez uma ampla 
matéria em que apontou 
os valores referentes 
às receitas e despesas 
empenhadas de algumas 
prefeituras de municípios 
da região, dados estes 
que estão disponíveis no 
Portal de Transparência 
do Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo. 

A análise desses dados 
mostra que algumas 
prefeituras foram geridas 
com maior responsabili-
dade por seus prefeitos e 
que em outras os gestores 
do Executivo não tiveram 
os mesmos cuidados. 
Cidades como Ribeirão 
Grande e Buri tinham no 
final do mês de novembro 
um superavit orçamen-
tário que indica que vão 
fechar o ano com relativa 
tranquilidade, já prefeitu-
ras como a de Guapiara e, 
especialmente, de Capão 
Bonito, pelos números 
apontados, estarão com 
muita dificuldade para 
fechar o orçamento anual 
com receitas e despesas 
equacionadas. No caso 
capão-bonitense, os 
números disponíveis no 

Portal Transparência do 
TCE apontaram para um 
déficit de 30 milhões en-
tre o que foi arrecadado 
pela prefeitura e o que 
já está empenhado como 
despesa. 

Por mais eficientes que 
sejam os responsáveis 
pelas finanças da atual 
gestão e mesmo que se 
tenha um “coelho na 
cartola”, vai ser muito 
difícil que o município 
não feche com um 
considerável déficit, prin-
cipalmente se levarmos 
em conta que a diferença 
entre receita e despesas 
empenhadas é na casa de 
30 milhões de reais. Esse 
déficit é ainda mais grave 
por se tratar de um final 
de mandato, quando a 
Lei de Responsabilidade 
Fiscal exige que o gestor 
aja com devido rigor, para 
evitar que o próximo ano 
administrativo não come-
ce com pendências dei-
xadas da gestão anterior. 
Esses números de Capão 
Bonito mostram que os 
gestores do município se 
descuidaram neste ano e 
gastaram mais do que de-
viam, e isso é grave, pois 
este ano de 2024 foi um 
ano de eleições e estes 
gastos exagerados podem 
indicar que houve uma 
motivação política.

Gastou-se mais do que 
devia com obras, bene-

fícios, serviços, festas, 
shows e tudo isso num 
ano em que o prefeito era 
candidato à reeleição.

Algumas coisas até po-
dem ser justificadas, mas 
como pode ser explicado 
a realização de shows e 
festas seguidas na cidade 
e depois fecha-se o ano 
com déficit de milhões.

Dizer que não se con-
segue prever os gastos é 
pura falácia, até mesmo 
porque Capão Bonito 
em gestões passadas 
sempre primou por uma 
boa gestão financeira e 
fechava corretamente 
as contas da prefeitura 
todos os anos. O próprio 
atual prefeito sabe disso, 
pois começou seu atual 
mandato em 2021 rece-
bendo uma prefeitura 
com quase 30 milhões 
em caixa e ainda sem a 
responsabilidade de fazer 
a folha de pagamento 
em janeiro, que fora 
quitada pelo antecessor 
em dezembro. Cabe 
agora a nova Câmara de 
Vereadores, que assumirá 
em janeiro de 2025, fazer 
uma análise criteriosa da 
situação e acompanhar 
com o devido cuidado 
a situação financeira 
de Capão Bonito, até 
porque a função básica 
do Legislativo é fiscalizar, 
portanto, que cumpram 
com a sua obrigação. 

Desvilanizar a construção civil 
 
   José Renato Nalini  é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação  

   da Uninove e Secretário-Geral da Academi a Paulista de Letras

A construção civil é uma 
das vilãs do aquecimento 
global. As mudanças 
climáticas exigem postura 
consequente por parte de 
todos, principalmente das 
empresas e conglomerados 
que continuam a exercer 
atividades poluentes. O 
uso de madeira é uma das 
alternativas para reduzir 
a pegada de carbono, que 
existe desde a fabricação 
de cimento, deriva da obra 
pronta e persiste no desper-
dício de material, que ainda 
é grande. Hoje, a constru-
ção de madeira começa 
antes do canteiro de obras. 
Fabricam-se placas de 
madeira e a operação final 
é o encaixe das peças, o que 
torna muito mais rápida 
a entrega. O Brasil é rico 
em madeiras e a tecnologia 
consegue o tratamento 
prévio, para eliminar o 
receio de cupins, fungos e 

também para evitar a com-
bustão. A Europa, sempre 
mais à frente, incentiva a 
edificação com madeira, 
pois leva a sério a descar-
bonização. Em Suzano, há 
uma obra residencial mul-
tipavimentos em madeira, 
chamada Aurora 275. É 
um prédio híbrido com 
dez apartamentos em seis 
pavimentos e 22,5 metros 
de altura. Usou madeira 
engenheirada, isto é, peças 
maciças feitas a partir 
de camadas de madeira 
colada industrialmente.  A 
vantagem é que essa edifi-
cação é carbono negativo, 
já que a madeira substitui 
o concreto. Aos poucos, a 
consciência atinge setores 
diversificados, como um 
centro de treinamento de 
futebol e parte da nova obra 
do aeroporto de Ribeirão 
Preto. Ainda estamos trinta 
anos atrasados em relação 

ao mercado europeu. Com 
arquitetos criativos, que 
seguem a linha dos grandes 
nomes brasileiros, como 
Oscar Niemayer, Villanova 
Artigas, Jean Maitrejean 
e tantos outros, seria inte-
ressante que a poderosa 
empresa da construção 
civil olhasse com bons olhos 
essa nova perspectiva, para 
melhorar a reputação de 
um setor que contribui 
para o agravamento das 
emergências climáticas nas 
grandes conurbações. As 
Faculdades de Arquitetura 
precisam explorar esse 
nicho e os mais abonados, 
que podem favorecer 
essa mudança de rumo, 
deveriam dar exemplo, 
encomendando projetos 
para edificação em madei-
ra. Seria um ganha-ganha 
para todos, principalmente 
para o sofrido ambiente 
urbano.

Planejamento urbano sustentável
é fundamental na agenda do clima

Luiz Augusto Pereira de Almeida  é diretor da Sobloco Construtora e membro do Conselho Consultivo do Secovi 

Com a realização em 
novembro, no Azerbaijão, 
da COP 29 (Conferência 
das Nações Unidas sobre 
Mudanças Climáticas), a 
atenção global voltou-se 
com ênfase para a urgên-
cia de enfrentamento do 
aquecimento global, cujos 
efeitos são cada vez mais 
sentidos em tempestades, 
calor excessivo, tufões 
e secas prolongadas, no 
Brasil e em todo o mundo. 
Nesse sentido, um dos 
principais focos deve ser o 
planejamento urbano sus-
tentável, essencial para re-
duzir as emissões de gases 

de efeito estufa e mitigar 
o problema, como se pode 
observar no novo Relató-
rio Mundial das Cidades, 
que acaba de ser apresen-
tado pelo Programa das 
Nações Unidas para os 
Assentamentos Humanos 
(ONU-Habitat). A publi-
cação destaca os desafios 
urgentes impostos pelas 
mudanças climáticas sob 
a ótica da rápida e intensa 
urbanização. Alerta que 
mais de dois bilhões de 
pessoas podem enfrentar 
um aumento adicional de 
pelo menos 0,5 grau Cel-
sius na temperatura até 

2040. Mais grave é cons-
tatar que os esforços para 
conter o aquecimento 
global nas áreas urbanas 
estão aquém do patamar 
necessário para enfrentar 
esse imenso desafio. En-
tendo que o planejamento 
urbano sustentável tenha 
cinco pilares essenciais. O 
primeiro deles diz respeito 
às moradias. No Brasil, 
em especial nos grandes 
municípios, persiste dé-
ficit de residências e, tão 
grave quanto, há grande 
quantidade de pessoas 
vivendo em habitações 
precárias e em locais 

desprovidos de infraes-
trutura mínima, expondo 
os habitantes a condições 
insalubres e gerando po-
luição, com práticas como 
a queima irregular de lixo. 
Precisamos resolver isso, 
com mais adensamento 
populacional em áreas 
com infraestrutura con-
solidada, legislação menos 
restritiva ao número de 
andares dos prédios e 
melhores condições de fi-
nanciamento. O segundo 
pilar refere-se aos trans-
portes, uns dos maiores 
emissores de gases de 
efeito estufa. A transição 
para sistemas mais sus-
tentáveis, como veículos 
elétricos, ciclovias, metrô 
e ônibus movidos a com-
bustíveis mais limpos e 
renováveis, é determinan-
te. Exemplos de sucesso 
são cidades como Cope-
nhague, na Dinamarca, 
e Amsterdã, na Holanda, 
onde a infraestrutura 
para bicicletas e sistemas 
públicos de mobilidade de 
alta qualidade reduziram 
significativamente as 
emissões. O saneamento 
básico adequado é a 
terceira vertente. Não só 
melhora a saúde pública, 
mas também reduz as 
emissões de metano, um 
potente gás de efeito estu-
fa, proveniente de esgotos 

mal geridos. Tecnologias 
de tratamento de água 
e esgoto que utilizam 
energia renovável e pro-
cessos biológicos podem 
transformar resíduos em 
recursos, como biogás e 
fertilizantes. Espera-se 
que os processos de 
investimentos privados, 
como se pode inferir 
com a privatização da 
Sabesp em São Paulo, 
por exemplo, promovam 
novos avanços nessa área 
em nosso país. Outro pilar 
fundamental é a gestão 
eficiente de resíduos. A 
destinação ecologicamen-
te correta, a reciclagem, 
compostagem e a con-
versão de lixo em energia 
são práticas que devem 
ser ampliadas. Cidades 
como São Francisco, nos 
Estados Unidos, que im-
plementaram programas 
abrangentes nesse campo, 
conseguiram reduzir de 
modo significativo o vo-
lume encaminhado para 
os aterros sanitários, nos 
quais são expressivas e 
preocupantes as emissões 
de metano. Finalmente, 
temos o pilar referente à 
transição para fontes de 
energia renovável, como 
solar, eólica e hidrelétri-
ca, essenciais para um 
futuro mais sustentável. 
A implementação de 

microrredes e sistemas 
de armazenamento de 
energia pode garantir um 
fornecimento estável para 
comunidades remotas e 
reduzir a dependência 
de combustíveis fósseis. 
Cidades como Reykjavik, 
capital da Islândia, que 
utiliza energia geotérmica 
para aquecimento e ele-
tricidade, são exemplos 
inspiradores de como 
a energia renovável 
pode ser integrada ao 
planejamento urbano. A 
integração de soluções 
em moradia, transporte, 
saneamento básico, coleta 
de lixo e energia reduz 
as emissões de gases de 
efeito estufa e melhora a 
qualidade da vida. Entre a 
COP 29 e a COP 30, que 
será realizada em Belém 
do Pará no próximo ano, 
espera-se que os líderes 
mundiais empenhem-se 
de modo mais efetivo 
na adoção de estratégias 
e ações concretas na 
agenda do clima. Mas, 
independentemente dos 
compromissos nacionais, 
os novos prefeitos e ve-
readores eleitos no Brasil 
em outubro último têm a 
imensa responsabilidade 
de trabalhar para que 
as cidades sejam mais 
sustentáveis. Trata-se de 
uma prioridade inadiável.
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 Questionou
A funcionária pública de Capão Bonito, Adria-
na Santos, questionou através da Ouvidoria 
se neste ano os servidores da prefeitura iriam 
receber a cesta de Natal, como ocorreu no ano 
passado. A servidora, inclusive, citou a lei que 
autorizou o benefício no ano anterior.

Este ano, servidores não Este ano, servidores não 
terão cesta de Natal terão cesta de Natal 

 Sem dinheiro para cestas 
Como resposta, envia-
da pela Secretaria de 
Negócios Jurídicos, foi 
informado à servidora 
que a lei citada no ques-
tionamento era mera-
mente autorizativa e 
não impositiva. Além 
disso, os assessores do 

prefeito informaram que a prefeitura está com 
déficit financeiro e não haverá o benefício. Com 
a resposta, os auxiliares do prefeito confirmaram 
as recentes matérias veiculadas pelo O Expresso.

 Contrato irregular
O Tribunal de Contas do Estado rejeitou no 
mês de novembro um recurso dos advogados 
da prefeitura de Capão Bonito que pedia a re-
visão da irregularidade do contrato de reforma 
da escola Sumie Baldissera, na Nova Capão 
Bonito. Com isso, a Corte manteve a decisão 
anterior considerando a contratação irregular.

 Erros graves
Em setembro, o TCE havia analisado a dispensa de 
licitação que possibilitou a assinatura de um contra-
to entre a prefeitura de Capão Bonito e a empresa 
JHD Construções e Comércio no valor de mais de 
8 milhões de reais e decidiu pela irregularidade do 
contrato após a fiscalização regional apontar sete 
erros graves no processo de contratação.

 Não emergenciais
Entre os pontos apontados pela fiscalização do 
TCE estavam o prazo da dispensa da licitação, que 
era de 180 dias, mas o cronograma físico financeiro 
da obra era de 480 dias, além de estarem inclusos 
serviços que não eram considerados emergenciais 
como pintura e construção de quadra.

 Preço injustificado 
No julgamento do recurso impetrado pelos advo-
gados da prefeitura, o Tribunal de Contas ainda 
apontou que os valores acordados no contrato en-
tre JHD Construções e prefeitura de Capão Bonito 
de mais de 8 milhões, não refletem os valores de 
mercado da época e tem um preço injustificado.

 A gestora

No processo analisado pelo TCE a responsabi-
lidade pela execução do contrato como gestora 
cabia à secretária municipal de Educação e 
primeira-dama Ana Luiza Souto Dias. Após o 
contrato ser julgado irregular, ele será enviado 
agora para outros órgãos fiscalizadores.

Secretária de Educação do município era gestora de Secretária de Educação do município era gestora de 
contrato julgado irregularcontrato julgado irregular

 Não reconduzida 
No meio político de Capão Bonito comenta-se 
que um dos motivos que levaram a não recon-
dução da primeira-dama Ana Luiza Souto Dias, 
ao cargo de secretária de Educação, foi este 
contrato julgado irregular pelo TCE e também 
outros que estariam por estourar.

 Agora serviu 
Chamou a atenção na defesa feita pelos 
advogados da prefeitura de Capão Bonito no 
processo que julgou irregular a dispensa de 
licitação para execução da reforma da nova 
Capão Bonito, ter sido incluído um laudo feito 
pela gestão passada no final de 2020 sobre os 
problemas da escola. Quando a coisa apertou, 
a assessoria do prefeito Júlio Fernando usou o 
laudo que antes rejeitavam.  

 Acertamos 

O prefeito de Capão Bonito anunciou mais 
um nome para seu futuro secretariado a 
partir de 2025. Como esta coluna já havia 
antecipado, o engenheiro Felipe Marques da 
Silva foi convidado e aceitou exercer a função 
de secretário municipal de Obras, no lugar de 
Gilberto Tobias. 

 Engenheiro Felipe Marques será o novo  Engenheiro Felipe Marques será o novo 
secretário de Obras de Capão Bonitosecretário de Obras de Capão Bonito

 Nova pasta 
Comenta-se entre aliados do prefeito Júlio 
Fernando que o ex-secretário de Obras, 
Gilberto Tobias, deverá ser o escolhido 
para comandar a Secretaria Municipal de 
Segurança Pública que deverá começar a 
funcionar em 2025.

 Nova tarefa
Outra mudança que se comenta nos corre-
dores do paço municipal de Capão Bonito 
é sobre uma nova função para o assessor 
Igor Senciatti, que deverá deixar de atuar 
no gabinete do prefeito, para passar a atuar 
com o novo secretário de Obras Felipe Silva. 

 Até o trevo 
O ônibus que faz o transporte coletivo urba-
no tarifa zero em Capão Bonito, não estaria 
mais entrando no bairro Santa Isabel. A 
alegação dita aos passageiros esta semana 
seria de que as ruas do bairro estão esbura-
cadas e a prefeitura não faz a manutenção. 
Os moradores do bairro têm que descer 
do ônibus no trevo de acesso à estrada de 
Ribeirão Grande

 Se qualificando 
Depois de fazer um curso sobre orçamento no 
Tribunal de Conta do Estado, o vereador eleito 
de Guapiara, Flávio Menk, do Podemos, fez 
mais um curso preparatório para vereadores 
no Instituto Legislativo Brasileiro. Menk está 
se preparando para cumprir seu papel de fisca-
lizador a partir de 2025.

 Ameaçado 
O vereador Emerson Ferrugem, do PL de 
Guapiara, expôs nas suas redes sociais que 
teria sido ameaçado por parente do prefeito 
Matheus Freitas que não teria gostado de seus 
últimos discursos no Legislativo.

 Ainda trabalhando 
Mesmo no encerramento de seu mandato, 
o vereador Edson Bagre, do PSB, continua 
trazendo as reivindicações dos moradores das 
zonas urbana e rural do município. Bagre co-
brou essa semana a recuperação de estradas 
rurais onde ônibus escolares não estariam 
conseguindo passar.
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Prefeitura de Capão Bonito informa que não haverá 
cesta de Natal este ano para funcionários

Na edição desta 
semana da coluna O 
Expresso na História 
será disponibilizado 
totalmente digita-
lizado no site de O 
Expresso a edição 
completa de O Jornal 
que circulou na então 
Capão Bonito do Para-
napanema em 29 de 
Agosto de 1920. Uma 
das matérias mais im-
portantes desta edição 
era uma convocação 
do Diretório do Partido 

Republicano para a 
eleição no dia 05 de 
setembro daquele 
ano para o cargo de 
vice-presidente da 
República na vaga de 
Delphim Moreira que 
havia falecido. Na mes-
ma edição há um edital 
do juiz da Comarca 
informando que na ci-
dade de Capão Bonito 
haveriam 3 sessões 
eleitorais no grupo 
escolar local com um 
total de 987 eleitores 

e no Distrito de Paz de 
São José do Guapiara 
229 eleitores aptos a 
votar. Também foi no-
ticiada nesta edição de 
O Jornal uma matéria 
de destaque de autoria 
de Bevenuta de Mello 
que faz uma relação da 
importância da mulher 
e da imprensa para 
o país. Há também a 
apresentação dos dados 
do Censo escolar da 
cidade São Paulo, onde 
foram contabilizados as 

crianças de 6 a 12 anos, 
sendo que na capital os 
números apontaram 
para 35.819 meninos e 
34.312 meninas, sendo 
19.668 filhos de pais 
brasileiros e 50.463 de 
pais estrangeiros. Nes-
ta edição de O Jornal 
há também a notícia da 
prisão dos criminosos 
Prudente Cruz e Anna 
Joaquina, acusados da 
tentativa de morte da 
mulher Custódia Maria 
do Espírito Santo. 

Roque Citadini será presidente do 
Tribunal de Contas do Estado em 2025

A servidora Adriana 
Santos, da prefeitura de 
Capão Bonito, foi infor-
mada por comunicado 
passado pela Secretaria 
de Negócios Jurídicos, 
através da Ouvidoria, 
de que neste ano os 
servidores municipais 
não receberão cesta de 
Natal como ocorreu no 
ano passado.

No começo de de-
zembro a servidora 
questionou sobre a 

lei que dispõe sobre a 
concessão da cesta e 
que nela havia uma 
determinação para que 
até dia 20 de dezembro 
fosse feita a entrega. 

A assessoria do pre-
feito Júlio Fernando 
respondeu que a lei que 
trata sobre o tema é me-
ramente autorizativa e 
não impositiva e diante 
da não obrigatoriedade 
legal e por razões de 
déficit financeiro não 

haverá este ano o bene-
fício solicitado.

Nas redes sociais a 
servidora lamentou o 
fato e questionou a pre-
feitura por não ter feito 
nenhum comunicado 
sobre a cesta de Natal e 
disse que mais uma vez 
os servidores deixam de 
ter um benefício, desta 
vez devido ao déficit 
da prefeitura que teria 
gasto mais do que arre-
cadou em 2024.

O nutricionista e 
educador físico Fran-
cisco Edmur Simão 
Wincler, de 28 anos, 
foi o entrevistado desta 
semana no programa 
O Expresso Entrevista 
que é transmitido pela 
TV O Expresso.

Formado em nutrição 
pela Universidade de 
Campinas e com várias 
especializações, Chico, 
como é conhecido na 

cidade, falou sobre a 
diferença de perder 
peso e emagrecer e dis-
se que é possível atingir 
seus objetivos comendo 
de tudo, desde que se 
tenha bom senso.

O nutricionista fa-
lou também sobre os 
regimes da moda que 
são divulgados por in-
fluenciadoras digitais e 
sobre alguns remédios 
que muitas pessoas 

tomam sem prescrição 
médica.

Chico também deu 
dicas sobre o que as 
pessoas devem comer 
antes e depois de fazer 
treinos. 

A entrevista completa 
com o nutricionista 
Francisco Wincler pode 
ser vista pelo Facebook 
do Jornal O Expresso e 
também pelo canal do 
jornal no Youtube.

O Expresso na História traz O Jornal de 29 de Agosto de 1920

Conselheiro Roque Citadini comandará a Corte pela 6ª vez

Em votação unâni-
me, realizada em ses-
são especial no último 
dia 04, foi escolhida a 
nova mesa diretora do 
Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo 
para o ano de 2025.

Na oportunidade foi 
eleito para comandar 
a Corte pela 6ª vez, o 
conselheiro Antônio 
Roque Citadini, tendo 
como vice-presidente 
a conselheira Cristiana 
de Castro Moraes e 
como corregedor o 

conselheiro Dimas Ra-
malho, a nova diretoria 
que terá o mandato de 
um ano, tomará posse 
em fevereiro de 2025.

Bacharel em Direito 
pela Faculdade de Di-
reito da Universidade 
de São Paulo (Largo 
de São Francisco) 
Citadini está no TCE 
desde abril de 1988 e 
já foi presidente nos 
anos de 1991, 1998, 
2007, 2013, 2019 e 
agora em 2025. Foi o 
defensor da descen-

tralização do TCE 
com a criação das 
unidades regionais e é 
o conselheiro decano 
da corte de contas 
paulista.

Nascido em Rio Cla-
ro-SP, Citadini viveu 
desde a juventude em 
Capão Bonito, tendo 
estudado na Colégio 
Raul Venturelli, foi 
candidato a prefeito 
na cidade em 1972 
e tem familiares e 
amigos residindo em 
Capão Bonito.

Nutricionista capão-bonitense dá dicas de boa 
alimentação e fala sobre regimes da moda
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Moradores de bairro de Guapiara
estão sofrendo com a falta de água tratada

Os moradores do bair-
ro Cachoeira, também 
conhecido como Km 5, 
situado no município 
de Guapiara, estão 
sofrendo com a falta 
de água potável para 
atender as residências 
do bairro.

As fortes chuvas que 
caíram no município 
nos últimos dias aca-
baram por compro-
meter ainda mais o 
sistema precário que 

os próprios moradores 
tinham para atender as 
casas da comunidade, 
que era de uma bomba 
que captava água de 
um poço comunitário. 
A enxurrada inundou 
a bomba e poço, o que 
comprometeu o siste-
ma.

O vereador Edson 
Bagre, do PSB de Gua-
piara, sempre cobrou 
no plenário da Câmara 
a aplicação de recursos 

de emenda de mais de 
360 mil reais, enviada 
pelo deputado federal 
Vicentinho, que deve-
ria ser aplicada pela 
prefeitura no sistema 
de água para o bairro. 

A prefeitura diz que 
o sistema será feito 
pela Sabesp em 2025, 
mas os vereadores da 
oposição não sabem 
como vai ficar esta obra 
com a privatização da 
estatal de saneamento

Associação de cães e gatos de Buri conquista R$ 50 mil
em emenda parlamentar após votação

A Prefeitura de Apiaí 
atualizou a sua frota 
municipal por meio 
da aquisição de novos 
equipamentos para a 
Secretaria de Agropecu-
ária. No dia 6, o prefeito 
Sérgio Barbosa e o vice-
-prefeito Polaco Moura 
realizaram a entrega de 
dois tratores agrícolas 
da marca New Holland, 
modelo TL5.80. Cada 

trator, no valor total de 
R$ 409.728,00, é equi-
pado com motor de 58 
cv, tração 4x4 e tomada 
de força mecânica, ofe-
recendo maior eficiência 
e inovação no trabalho 
rural. Na ocasião, tam-
bém foi entregue um ve-
ículo de passeio, avaliado 
em R$ 115.890,00.

Segundo o secretário 
de Agropecuária de 

Apiaí, Marcos Seabra, a 
chegada dos novos equi-
pamentos representa 
um marco importante 
para a agricultura da 
cidade. “Eles irão não 
apenas aprimorar as 
condições de trabalho 
dos produtores, mas 
também agilizar os ser-
viços oferecidos à comu-
nidade rural de Apiaí”, 
informou o secretário.

A iniciativa integra 
um projeto maior de 
renovação da frota mu-
nicipal, com o intuito de 
fornecer aos agricultores 
ferramentas modernas e 
de alta performance, im-
pulsionar o desenvolvi-
mento econômico local, 
ao mesmo tempo em 
que melhora a qualidade 
de vida daqueles que 
trabalham no campo.

Moradores de Buri 
e região votaram e a 
Associação de Proteção 
de Cães e Gatos da 
cidade será contempla-
da com R$ 50 mil de 
emenda parlamentar 
do deputado estadual 
Rafael Saraiva. 

O auxílio integra 
um total de R$ 3,4 
milhões destinados 
pelo deputado Rafael 

Saraiva à causa ani-
mal. Esse valor será 
distribuído entre 62 
instituições selecio-
nadas por meio do 
2º Edital Animal. A 
ONG de Buri parti-
cipou da seleção ao 
lado de mais de cem 
entidades de todo o 
Estado de São Paulo e 
conquistou 918 votos.

Esse montante foi 

viabilizado graças ao 
esforço de Rafael Sa-
raiva, que conseguiu 
ampliar o orçamento 
inicial de R$ 2 milhões 
para R$ 3,4 milhões, 
permitindo aumentar o 
número de instituições 
beneficiadas, de 34 
para 62. A Associação 
de Cães e Gatos de 
Buri, que ficou na 60ª 
posição entre as sele-

cionadas, será uma das 
contempladas com o 
recurso.

O valor recebido será 

fundamental para for-
talecer os projetos de 
cuidado e proteção dos 
animais em situação 

de vulnerabilidade na 
cidade, garantindo um 
impacto positivo para a 
causa.

Rio Apiaí-Mirim enche e coloca em risco ponte 
entre Capão Bonito e Itapeva

As seguidas chuvas 
que caíram na região 
nos últimos dias pro-
vocaram uma grande 
cheia no rio Apiaí-Mi-
rim, que faz a divisa 

entre os municípios de 
Capão Bonito e Itapeva. 

A ponte entre os 
bairros Itanguá e 
Avencal por pouco não 
transbordou e houve 

inundação em vários 
pontos da estrada que 
liga os dois bairros. Se 
as chuvas persistirem, 
o local corre o risco de 
interdição total.

Chuvas danificam estrada do Pinhalzinho
As chuvas que caíram 

nos últimos dias em 
Capão Bonito continu-
am causando estragos 
em bairro rurais.

Moradores do bairro 
Pinhalzinho estão pre-

ocupados com a erosão 
que tem sido causada 
pelas enxurradas e 
que já estão deixando 
tubulações expostas. 
Os moradores alegam 
que já haviam pedido 

que a prefeitura to-
masse providências, 
pois temem que toda 
a estrada seja com-
prometida, mas não 
receberam atenção à 
reivindicação.

Prefeitura de Apiaí investe na agricultura local com a entrega de novos equipamentos
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Câmara Municipal de Itapeva aprova aumento de 25%, criação
do 13º e férias remuneradas para secretários

REGIÃO

Governo de SP isenta IPVA de veículos menos poluentes

A Câmara Municipal 
de Itapeva aprovou um 
aumento de 25% no sa-
lário e a criação do 13º 
e de férias remunera-
das para os secretários 
municipais. Os projetos 
foram aprovados na úl-
tima segunda-feira (9). 
Os salários, que hoje 
são de R$ 9.641,73, 
passam para R$ 12 mil 
a partir de janeiro de 
2025.

Na sessão, o projeto 

do 13º salário e férias 
foi aprovado por 13 
votos a um. No caso do 
reajuste, houve uma 
votação acirrada e, de-
pois empate. A decisão 
final favorável coube ao 
presidente do Legisla-
tivo, Roberto Comeron 
(PP), resultando em 
oito votos a sete. Os 
projetos seguem para 
sanção do prefeito.

De acordo com a Câ-
mara de Itapeva, o texto 

proposto pelo vereador 
Robson Leite (União), 
baseou-se em uma 
decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
a qual estabeleceu o 
pagamento de abono de 
férias e 13º salário para 
os agentes políticos.

A Prefeitura de 
Itapeva, em nota, in-
formou que ainda não 
recebeu os projetos 
aprovados na sessão 
desta semana.

A Assembleia Legisla-
tiva do Estado aprovou, 
no dia 10, o Projeto de 
Lei nº 1510/2023 do 
Governo de São Paulo 
que isenta do Imposto 
sobre a Propriedade de 
Veículos Automotores 
(IPVA) os proprietários 

de veículos movidos a 
hidrogênio e veículos 
híbridos com motor 
elétrico e com motor a 
combustão flex movido 
a etanol.

De acordo com o 
secretário da Fazenda e 
Planejamento, Samuel 

Kinoshita, além de 
incentivar a utilização 
de veículos com fonte 
alternativa e renovável 
de energia de maneira 
a reduzir a emissão de 
poluentes e contribuir 
para a melhoria do meio 
ambiente, o projeto 

O Ministério da 
Defesa divulgou na 
quarta-feira (11) que as 
mulheres que comple-
tarem 18 anos em 2025 
poderão, entre 1º de 
janeiro e 30 de junho, 
realizar o alistamento 
militar voluntário.

Esta ação é uma 
novidade nas Forças Ar-
madas e deve disponibi-

lizar cerca de 1,5 mil 
vagas em 28 municípios 
de 13 estados e no 
Distrito Federal – sendo 
155 vagas na Marinha, 
1.010 no Exército e 300 
na Aeronáutica.

Até o momento, o 
alistamento aos 18 anos 
era exclusivo para os 
homens – sejam con-
vocados ou voluntários. 

As novas diretrizes 
que possibilitaram a 
inscrição das mulheres 
também nessa faixa 
etária foram publicadas 
em 28 de agosto.

As interessadas pode-
rão se alistar pela inter-
net ou de forma pre-
sencial em uma Junta 
de Serviço Militar. Para 
o alistamento voluntá-

O mês de dezembro 
é marcado por uma 
importante campanha 
de conscientização: 
o Dezembro Laranja. 
Iniciativa que visa alertar 
a população sobre os 
riscos do câncer de pele, 
uma das doenças mais 
comuns no Brasil e no 
mundo, especialmente 

em regiões de alta exposi-
ção solar. Para auxiliar na 
prevenção, especialistas 
recomendam algumas 
práticas simples, mas efi-
cazes, como o uso diário 
de protetor solar, mesmo 
em dias nublados. Além 
disso, o autoexame é 
uma ferramenta pode-
rosa e é importante que 

as pessoas conheçam a 
própria pele e fiquem 
atentas a mudanças, 
como o surgimento de 
novas manchas, altera-
ções em pintas existentes 
ou qualquer lesão que 
não cicatrize.    E caso 
identifique algo suspeito, 
a recomendação é procu-
rar um dermatologista.

do Governo do Estado 
aprovado pela Alesp tem 
o intuito de estimular 
os investimentos na 
produção de veículos 
movidos a energia limpa 
no estado de São Paulo.

A medida prestigia a 
tecnologia e produção 
industrial paulista, 
pioneira em veículos 
híbridos elétricos e 
movidos a combustão 
de etanol, bem como a 
vocação local no que se 
refere à matriz energéti-
ca selecionada. 

O benefício contempla 
ainda outra modalidade: 

a isenção de IPVA para 
proprietários de ônibus 
ou caminhões movidos 
exclusivamente a hi-
drogênio ou gás natural 
– inclusive biometano. 
Com a aprovação, ôni-
bus e caminhões ficam 
isentos do imposto de 1º 
de janeiro de 2025 a 31 
de dezembro de 2029. 

Da mesma forma, 
serão beneficiados veí-
culos movidos exclusi-
vamente a hidrogênio 
ou híbridos com motor 
elétrico e a combustão 
que utilizem, alterna-
tiva ou exclusivamen-

te, etanol. Nesse caso, 
o valor do veículo não 
poderá superar R$ 250 
mil – o preço será atu-
alizado anualmente 
pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA).

Esses veículos se-
rão isentos do IPVA 
no período de 1º de 
janeiro de 2025 a 31 
de dezembro de 2026. 
Depois, a alíquota do 
imposto será de 1% em 
2027; 2% em 2028; 
3% em 2029; 4% (alí-
quota cheia) a partir 
de 2030.

Alistamento militar feminino começa em janeiro

rio, é necessário que as 
candidatas atendam a 
dois requisitos: residir 
em um dos municípios 
selecionados no Plano 
Geral de Convocação e 

ter completado 18 anos 
em 2025 (ou seja, ter 
nascido em 2007).

Os documentos 
exigidos incluem: cer-
tidão de nascimento 

ou comprovante de 
naturalização, compro-
vante de residência e 
documento oficial com 
foto, como identidade 
ou carteira de trabalho.

Dezembro Laranja: mês de conscientização 
sobre o câncer de pele

Por Luísa Tamura Ferrazzi 
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Homem é preso suspeito de maus tratos a animais 
em Itapetininga
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Homens são presos por tráfico de  
drogas em Capão Bonito

Procurado pela Justiça é preso com posse de drogas

A Polícia Militar pren-
deu dois homens nesta 
última segunda-feira, 
após furtarem uma mo-
tocicleta no município 
de Ribeirão Branco. 
Os indivíduos foram 
detidos em flagrante, 
após confessarem o 
crime à polícia. A dupla 
foi conduzida ao Plantão 

Policial, onde permane-
ce presa e à disposição 
da Justiça. O veículo foi 
restituído à vítima, que 
expressou alívio pela 
recuperação da moto. 
A Polícia Militar segue 
intensificando as ações 
para combater crimes na 
região, visando garantir a 
segurança da população.

Dois homens foram 
presos em uma ação 
conjunta das Polícias 
Militar e Civil e da Guar-
da Civil Municipal na 
tarde de segunda-feira, 
dia 09, em Capão Boni-
to. Foram apreendidos 

com os indivíduos, 20 
pedras de crack, 1 pedra 
de crack, 38 eppendorfs 
de cocaína, 03 pés de 
maconha, R$ 24,00 em 
dinheiro, 02 eppendorfs 
de cocaína e 02 telefo-
nes celulares.

Os homens foram en-
caminhados ao Plantão 
Policial de Capão Bo-
nito, onde responderão 
na Justiça pelos crimes 
de tráfico de drogas e 
associação ao tráfico de 
drogas.

Durante um patru-
lhamento pelo muni-
cípio de Taquarivaí, 
equipes da Polícia 
Militar localizaram 
um indivíduo que era 
procurado pela Justiça, 

o qual, ao visualizar a 
viatura, tentou fugir, 
porém sem êxito. 

Durante a busca 
pessoal, os policiais 
encontraram em sua 
posse um tijolo de 

maconha, 10 porções 
de cocaína e R$153,00 
em dinheiro. O ho-
mem foi conduzido ao 
Plantão Policial, onde 
permaneceu preso à 
disposição da Justiça.

Polícia Militar prende dupla por furto de veículo

Na última quinta-fei-
ra, dia 10, um homem 
suspeito de maus tratos 
a animais foi preso em 
Itapetininga. Após uma 
denúncia de maus tra-
tos, os policiais foram 
até o local informado 
pelo denunciante, ao 
chegar na casa, encon-
traram uma cachorra 
morta no quintal do 
indivíduo. 

Segundo a Polícia Ci-

vil, a cachorra que es-
tava morta, tinha sinais 
visíveis de desnutrição, 
falta de cuidados, além 
de estar repleta de 
carrapatos. No local, a 
polícia também cons-
tatou que as comidas 
dos animais estavam 
estragadas e a água 
continha larvas.

O corpo da cadela foi 
recolhido pela equipe 
de zoonoses e a perí-

cia foi acionada para 
registrar as condições 
do local. Ainda de 
acordo com a polícia, 
o homem informou à 
equipe, que não cuida-
va do animal por falta 
de tempo. 

O homem foi preso 
pelo crime de maus 
tratos com resultado 
morte e encaminhado 
para a Delegacia de 
Itapetininga.

Homem é preso por tráfico de 
entorpecentes em Itapeva

Um homem foi preso 
na última segunda-
-feira (9) em Itapeva, 
pelo crime de tráfico 
de entorpecentes. A 
prisão ocorreu durante 
um patrulhamento 
das equipes da Guarda 
Civil Municipal de Ita-
peva, pela rua Vicente 
Eduardo Araújo. 

De acordo com a 
polícia, ao ver a viatura 
pelo local, um indiví-

duo empreendeu fuga 
com uma sacola na 
mão. Por se tratar de 
uma área conhecida 
pela venda de drogas, 
a equipe perseguiu o 
suspeito, que adentrou 
em uma residência 
abandonada. Ao ser 
alcançado, o homem 
confessou à polícia 
que estava vendendo 
entorpecentes por ter 
muitas dívidas. 

Em busca pessoal, os 
policiais apreenderam 
140 pedras de crack, 78 
porções de maconha, 
250 eppendorfs com 
cocaína e a quantia de 
R$ 645,20 em notas 
diversas. O homem 
recebeu voz de prisão 
em flagrante pelo cri-
me de tráfico de drogas 
e foi encaminhado ao 
Plantão Policial, onde 
permanece preso.
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Campanha Dezembro Verde reforça a luta para 
combater o abandono de animais

O Senado Federal 
aprovou em março des-
te ano o PL 6.404/2019, 
que constitui o “De-
zembro Verde” como 
uma campanha para 
promover ações educa-
tivas e a reflexão sobre 
o abandono e maus 
tratos de animais, 
considerado crime no 
Brasil desde 1998. A 
escolha pelo mês não 
é por acaso, no dia 10 
dezembro foi celebrado 
o Dia Internacional dos 
Direitos dos Animais, 
que destaca a impor-
tância de promover o 
bem-estar e os direitos 
dos animais em todo o 
mundo.

Em nosso país, o mês 

de dezembro também 
é marcado pelos casos 
crescentes de abando-
no durante as festas de 
fim de ano. Por ser uma 
época de férias, muitas 
famílias viajam e aban-
donam os pets sozinhos 
em casa por dias, ou 
até mesmo semanas. 
Há ainda, diversos 
flagrantes tristes, de fa-
mílias simplesmente os 
descartando nas ruas e 
estradas. 

Segundo a Organiza-
ção Mundial da Saúde 
(OMS), mais de 30 
milhões de cães e gatos 
vivem em situação de 
abandono no Brasil. 
Apenas em 2023, cerca 
de 185 mil animais 

foram abandonados ou 
resgatados após sofre-
rem maus-tratos, de 
acordo com o Instituto 
Pet Brasil (IPB).

Há três anos, os de-
putados Maurici (PT) 
e Alex Madureira (PL) 
defendiam que

“Toda vida merece 
ser respeitada”, criado 
pela Lei 17.343/2021, o 
movimento de combate 
ao abandono das espé-
cies, defendia a adoção 
responsável e incen-
tivava a população a 
denunciar os crimes de 
maus-tratos. Os autores 
da norma explicam que 
dezembro foi escolhido 
como símbolo dessa 
luta. “Trabalhamos 

para ampliar projetos 
de castração em larga 
escala, campanhas de 
adoção responsável, 
atendimento veteri-
nário emergencial, 
programas de cons-
cientização sobre pro-
teção animal e criação 
de um cadastro com 
identificação do animal 
em um banco de dados 
com informações sobre 
vacinação e histórico 
de maus-tratos”, disse 
o deputado Alex Madu-
reira.

Vale lembrar que o 
abandono de animais é 
uma prática ilegal pela 
legislação brasileira. 
A Lei de Crimes Am-
bientais (Lei Federal 

nº 9.605/98) classifica 
o abandono e os maus-
-tratos como crimes 
passíveis de punição. 
Em 2020, a Lei Sansão 
(Lei nº 14.064/2020) 
ampliou as penalidades 
para quem comete 
crimes contra cães e 
gatos, estabelecendo 
reclusão de dois a cinco 
anos, além de multa e 
proibição de guarda.

O “Dezembro Verde’’ 
nos convida a refletir 
sobre como podemos 
ser mais conscientes e 
responsáveis no trato 
com os animais. A luta 
pelos direitos dos ani-
mais nos chama a aten-
ção para a construção 
de uma sociedade mais 

justa e mais humana. E 
isso não é apenas um 
dever moral, mas tam-
bém uma questão de 
responsabilidade ética, 
já que todos somos 
parte de um ecossis-
tema que depende do 
respeito à vida em suas 
diversas formas.

Que o espírito de 
cuidado e proteção 
animal, representado 
pelo Dezembro Verde, 
nos inspire a agir de 
maneira mais compas-
siva e consciente, não 
apenas neste mês, mas 
ao longo de todo o ano. 
E caso você presencie 
práticas e maus tratos 
e abandono de animais, 
denuncie! 
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Carlos Alberto Salles Silva   
Dia: 11/12/2024 
Idade: 78 Anos
Profissão: Aposentado
Estado Civil: Casado com a srª Maria Leonor Salles 
Silva
Filho de: Manoel Francisco Silva e Marietta Salles Silva
Deixa os filhos: André Luiz e Andreia
Velório: Camargo - Capão Bonito – Unidade Central
Cemitério: Da Saudade 
 

 

Luiz Fernando de Campos  
Dia: 10/12/2024 
Idade: 64 Anos
Profissão: Pedreiro
Estado Civil: Solteiro
Filho de: Pedro Bernardo de Campos e Tereza 
Oliveira Campos
Deixa a filha: Fernanda
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: São João Batista 

Zoé Gomes da Silva  
Dia: 09/12/2024 
Idade: 81 Anos
Profissão: Aposentada
Estado Civil: Solteira
Filha de: Joaquim Feliciano da Silva e Clementina 
Maria da Silva
Não deixa filhos
Velório: Camargo – Central – Capão Bonito
Cemitério: São João Batista 
 

José Ziro Morita 
Dia:  09/12/2024 
Idade: 81 Anos
Profissão: Agricultor Aposentado
Estado Civil: Viúvo da srª Elza Aparecida Morita
Filho de: Tsunemi Morita e Tomeko Okazawa Morita
Deixa as filhas: Meire, Deyse e Erika
Velório: Camargo – Central – Capão Bonito
Cemitério: São João Batista 

Pamela Cristina Siqueira Bernardo  
Dia: 08/12/2024 
Idade: 35 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: União Estável com o sr° Giovane 
Bernardo
Filha de: Wilson José Siqueira e Sonia Maria de 
Jesus Siqueira
Deixa os filhos: Geovana, Evelin e Davi
Velório: Igreja São Roque Bairro Turvo dos Almeida
Cemitério: Bairro Gramadinho em Itapetininga 

Sonia Candelaria Drigo dos Santos  
Dia: 08/12/2024 
Idade: 67 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Casada com o sr° João Sebastião dos 
Santos
Filha de: Sylvio Drigo e Santina Marques Drigo
Deixa os filhos: Alex e Fernando
Velório: Camargo – Velório Central – Capão Bonito
Cemitério: São João Batista  
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Horóscopo
Áries

Pense em você, mas 
não deixe de ouvir 

as necessidades das 
pessoas. O astral pede 
mais compreensão.

Touro 
 Seja mais você, mas 
sem perder a sensi-

bilidade para abordar 
as pessoas. É hora de 

colocar em prática 
a sua inteligência 

emocional.

Gêmeos 

Mantenha a mente 
descansada, mesmo 
que a rotina esteja 
intensa. É preciso 

separar um tempo para 
você.

Câncer 

Pense no futuro, mas 
não deixe de agir no 

presente. É fundamen-
tal que você tenha visão 

de futuro.

Leão 

Mantenha o foco na 
sua carreira. O astral 
pede mais atenção 

para os seus projetos.

Virgem 

Evite se prender a 
opiniões muito rígidas. 
É preciso ter jogo de 

cintura ao lidar com as 
pessoas.

fonte: www.istoe.com.br

Libra 

Deixe para trás o que 
não serve mais. É 

preciso se livrar de suas 
amarras mentais para 

poder crescer.

Escorpião 

Seja mais justo e 
evite cobrar demais 

das pessoas. É hora de 
encontrar equilíbrio no 

que você faz.

Sagitário 

Seja mais prático. É 
hora de você buscar o 
que faz bem a você e 

ser mais objetivo com os 
seus afazeres.

Capricórnio 

Invista o seu tempo 
de forma produtiva. 

O céu pede mais 
espontaneidade para 

a sua ação.

Aquário
Olhe para dentro. É 

hora de evitar dar passos 
impensados e ter mais 
foco no seu bem-estar.

Peixes
Mantenha o foco. É 

preciso estar atento ao 
seu entorno para poder 

discernir melhor as 
diferentes opções que 
se apresentam a você.



1ª Copa Dingo de Futebol Society terá a final  
nesta sexta-feira

A 1ª edição da Copa 
Dingo de Futebol Society, 
que está sendo disputado 
no campo do asilo, na 
região do Parque das 
Águas de Capão Bonito, 

realizará sua final na noite 
desta sexta-feira, dia 13. 
A última rodada terá a 
decisão do título entre as 
equipes do Só Neguinho 
e do Vila São Paulo F.C. 

e a disputa pela terceira 
colocação entre Resenha 
F.C e Maranata/Guapiara. 
A competição idealizada 
pelo empresário Anderson 
Pereira, o popular Dingo, 

com o apoio da Diretoria 
de Esportes de Capão 
Bonito, reuniu equipes de 
cidades da região. Tanto 
Vila São Paulo F.C como o 
Só Neguinho fizeram ex-

celentes campanhas e têm 
jogadores acostumados a 
se enfrentar em campeo-
natos de futsal e futebol de 
campo pela região. O time 
do Vila São Paulo é com-

posto por vários jogadores 
de Capão Bonito, já o Só 
Neguinho, além de jogado-
res locais, terá a presença 
de vários atletas de cidades 
da região. 
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O atleta Bruno Mendes, 
de Capão Bonito, obteve 
uma conquista inédita 
nesta última semana. Em 
sua estreia na luta Greco 
Romana pela seleção 
de Sorocaba, Bruno foi 
medalha de bronze nos 
Jogos Abertos do Interior, 
na cidade São José do Rio 
Preto. O evento que está 
em sua 86ª edição, reuniu 
atletas, técnicos e torcedo-
res de diferentes regiões 

do Estado de São Paulo. 
A edição contou com a 
participação de atletas de 
diversas modalidades, in-
cluindo atletismo, futebol, 
basquetebol, natação, vôlei, 
luta, entre outras. Foram 
28 modalidades oficiais e 2 
extras, como Basquete 3x3 
e Tiro ao Alvo.  Represen-
tando Sorocaba, o atleta 
teve todas as suas despesas 
pagas para competir. 
Pelas suas redes sociais, 

ele agradeceu à cidade 
de Sorocaba. “Agradeço à 
cidade de Sorocaba pela 
confiança e por acreditar 
no meu potencial. Agra-
deço também à comissão 
técnica pelo suporte e 
dedicação que fizeram a 
diferença no meu desem-
penho. Esse resultado é 
fruto de muito trabalho e 
paixão pelo esporte. Vamos 
juntos em busca de novas 
conquistas”. 

AECB faz peneira neste domingo 
para selecionar novos atletas

Decisão do título será entre as equipes Só Neguinho e Vila São Paulo F.C.

Atleta de Capão Bonito conquista resultado importante em sua estreia na luta Greco Romana

A AECB (Associação 
Esportiva Capão Boni-
to) vai realizar neste 
domingo mais uma 
das suas tradicionais 
peneiras para seleção 
de novos jogadores para 
compor seu elenco nas 
categorias Sub-12, Sub-
14, Sub-16 e Sub-18, 
que deverão disputar 
no primeiro semestre 
de 2025 o Campeonato 
Metropolitano de Futsal, 
que é organizado pela 

Federação Paulista de 
Futsal.

A peneira será realiza-
da no ginásio do Centro 
Paulo Freire (antigo 
Capão Bonito Clube) que 
fica localizado na rua Co-
ronel Frederico Martins, 
no centro de Capão Bo-
nito, e tem início previsto 
para as 8 horas.

A intenção é selecionar 
jogadores da cidade e de 
municípios vizinhos que 
tenham a disposição de 

participar dos treinos da 
equipe que é a única da 
região de Itapeva que 
disputa competições 
oficiais da FPFS.

Este ano a equipe 
Sub-16 da AECB ficou 
com o título da Série 
A2 do Campeonato Es-
tadual da Série Prata e 
a campanha despertou 
interesse de várias equi-
pes do Estado em joga-
dores que defenderam a 
AECB.

AECB fará peneira neste domingo

Lutador de Capão Bonito perde no  
Jungle Figth 133

O lutador capão-boni-
tense de MMA, Juliano 
Lubke, de 31 anos, aca-
bou sendo derrotado na 
luta que fez pela edição 
133 do Jungle Figth, que 
foi realizada na noite do 
último sábado, dia 7, no 
ginásio Mauro Pinheiro 
do complexo esportivo 
do Ibirapuera, em São 
Paulo. 

Lubke, que é treinado 
pelo professor Alan 
Galvão, da Academia 
Number One, enfrentou 

o lutador da cidade de 
São Paulo, Lucas de Sou-
za, pela categoria Galo, 
com peso que vai até 61 
quilos.

O capão-bonitense 
acabou sendo dominado 
nos dois primeiros rounds 
de 5 minutos e estava em 
desvantagem na pontua-
ção dos jurados quando 
teve início o 3º round e 
acabou sendo atingido 
por chutes e joelhadas 
logo aos 15 segundos do 
round final, com isso, 

acabou perdendo por 
nocaute para o lutador 
paulistano, que é con-
siderado um dos mais 
promissores lutadores da 
categoria Galo do Jungle 
Figth.

Juliano Lubke acabou 
fraturando a clavícula após 
ter recebido joelhadas du-
rante a luta, o que acabou 
ocasionando o nocaute.

O lutador deverá passar 
por um período de recu-
peração para somente 
depois voltar aos treinos.

Juliano acabou sofrendo nocaute aos 15 segundos do 3º round
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O Tribunal de Con-
tas do Estado de São 
Paulo, em julgamento 
realizado no dia 13 de 
novembro, pelo seu 
plenário composto por 
sete conselheiros, re-
jeitou o recurso ordiná-
rio feito por advogados 
da prefeitura de Capão 
Bonito, que pediam 
a reconsideração do 
órgão fiscalizador, que 
já havia considerado 
irregular o contrato da 
dispensa de licitação 
feito pela prefeitura 
local com a empresa 
JHD Construções e 
Comércio no valor 
de R$ 8.082.769,51, 
bem como o termo 
aditivo no valor de 
R$218.638,92 para a 
reforma da escola Su-
mie Baldissera, na Vila 
Nova Capão Bonito.

No julgamento, os 
conselheiros mantive-
ram o entendimento 
de que a contratação 
direta não se limitou a 
aquisição de serviços 
que seriam conside-
rados emergenciais e 

que não poderiam ser 
contratados na mo-
dalidade dispensa de 
licitação, além disso, 
foi apontado que os 
valores acordados não 
refletiram a prática 
de mercado à época, 
que o preço é injus-
tificado, que houve 
alteração contratual 
e ainda ocorreu falha 
no planejamento da 
administração para 
contratação da obra.

Com o julgamento, o 
plenário do TCE man-
teve o contrato como 
irregular e acatou qua-
se todas as justificativas 
apontadas pela equipe 
de fiscalização da Uni-
dade Regional do órgão 
de Itapeva, que tinha 
apontado pelo menos 
sete irregularidades na 
contratação feita pela 
prefeitura para uma 
obra da Secretaria 
Municipal de Educa-
ção que é comandada 
pela primeira-dama 
Ana Luiza Souto Dias 
e que era a gestora do 
contrato. 

Nesta semana, o 
prefeito Júlio Fernan-
do gravou vídeo afir-
mando que estava em 
reunião na Secretaria 
de Educação do mu-
nicípio com diretores 
da secretaria e da em-
presa JHD para análise 
da obra que, segundo 
ele, será entregue no 
segundo semestre de 
2025.

A obra foi iniciada 
em 2015, no segundo 
mandato do prefeito 
Júlio Fernando, e foi 
concluída no final de 
2018 por funcionários 
municipais, já na 
gestão do ex-prefeito 
Marco Citadini, após a 
prefeitura ter rompido 
o contrato com a em-
presa SAG Engenharia 
por irregularidades na 
sua execução. 

Em 2019 começaram 
a aparecer as primeiras 
anomalias e em 2020 a 
escola foi interditada 
e foi determinada a 
contratação de um 
laudo com o perito 
Kaizo Sumikawa, que 

Tribunal de Contas julga irregular contrato para reforma 
da escola na Nova Capão Bonito

apontou problemas 
estruturais e a necessi-
dade de contratação de 
empresa especializada 
para fazer projeto de 
reforma estrutural. 
Esse laudo foi repas-
sado para auxiliares 
do atual prefeito na 
transição de governo. 
Quando assumiu, o 
atual governo decidiu 
por contratar outro 
laudo e decidiu bus-
car uma empresa do 
Amapá, a Line Arqui-
tetura, que cobrou R$ 
232.901,39 para fazer 
todo o projeto para 
reforma da escola. 
Em seguida, fez em 
2022 a concorrência 
pública 02/2022 que 

teve como vencedora 
a empresa TCI Pro-
jetos e Construções, 
também do Amapá, e 
que não deu sequência 
na obra, o que acabou 
motivando a rescisão 
contratual em agosto 
de 2023 e em seguida 
a prefeitura fez a dis-
pensa de licitação para 
remanescente da obra 
que necessitaria da 
construção de mais de 
90% da reforma. 

Em dezembro de 
2023, O Expresso já 
havia publicado que a 
dispensa de licitação 
de mais de 8 milhões 
era algo que chamava 
a atenção de alguns 
advogados especializa-

dos em Direito Admi-
nistrativo, o fato de a 
prefeitura fazer uma 
dispensa de licitação 
com valor tão alto e 
que provavelmente 
este contrato poderia 
ser reprovado.

Após o julgamento, o 
TCE determinou que 
o caso seja enviado 
para os demais órgãos 
fiscalizadores para as 
devidas providências 
e no final o caso po-
derá gerar punição à 
gestora do contrato, 
no caso a secretária de 
Educação, Ana Luiza 
Souto Dias, e para a 
empresa contratada, 
JHD Construções e 
Comércio. 


